
恒大灣區招生 學額料增4倍
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何順文昨日偕同恒大吉祥物「恒恒」
出席傳媒春茗，並公佈該校的年度

漢字為「正」字，意指學校走正路，並會
一直灌輸學生正確觀念。
他認為，該校能在短時間內獲得認同，
獲准升格實屬難能可貴。
在介紹恒大發展時，何順文提到，雖然
本港中六人數呈下跌趨勢，但該校收生不
跌反升，在「正名效應」下，他對新學年
收生數字感到樂觀。他透露，目前該校的
申請人數已比去年同期增加超過50%，預
計來年收生較去年增約100人至約1,500
人。
為擴大收生來源，恒大在內地17個省市

設有招生點，現時校內已取錄21名內地
生，來年擬增至80名至100名，由於希望
所有非本地生都有機會入住校內宿舍，故
校方暫不會用盡內地生限額。據了解，恒
大現有1,400名學生，若用盡限額，可取
錄140名至150名內地生。
何順文透露，恒大與廣州部分院校進行

商業相關的科研活動，範疇涵蓋物流、保
險等，期望能將香港的優勢和經驗帶到大
灣區，進一步完善當地的營商環境。

夥內地校助學生灣區創業
此外，該校亦與廣州大學城內的中山大

學、華南理工大學等不同院校合作，共同
建設粵港澳青年創業孵化器，為學生在大
灣區創業打好基礎。
他又提到，恒大為首創博雅基礎教育與

專業培訓並重的院校，預計未來兩三年內
全面推行「一人一實習計劃」，所有本科
學生畢業前均需累積3個月的全職實習經

驗，目前恒大的合作夥伴有美國的迪士尼
公司、英國廣播公司及香港駐海外經貿辦
事處等，為約八成恒大學生提供實習職
位。

開辦環球商管學士課
在課程革新方面，該校將於2019/20學
年新開辦環球商業管理工商管理（榮譽）
學士課程，預計文憑試收生分數為20分。
面對本港已有大學開辦類似課程，何順

文指恒大具有海外實習工作等網絡，相信
這是一大優勢。同時，恒大亦會新增3個
碩士課程，分別為「策略傳播文學碩
士」、「環球供應鏈管理理學碩士」及
「翻譯文學碩士（電腦輔助翻譯）」。
為順應世界潮流與國家「一帶一路」發
展，翻譯學院會提供東南亞相關課程，內
容涵蓋越南、泰國、馬來西亞等不同國家
的語言及文化，甚至會聘請來自各國的導
師進行教學工作。

香港文匯報訊（記者 詹漢基）

香港恒生大學去年10月底獲准升

格，校長何順文昨日於傳媒春茗

上介紹該校現況及未來發展計

劃。他指出，雖然本港中六學生

人數持續下跌，不過該校的申請

人 數 已 比 去 年 同 期 增 加 超 過

50%，預計新學年總學額將增加

約100個至約1,500個；另校方亦

會積極在內地招生，主要為粵港

澳大灣區的內地城市，預計內地

生學額會由目前約20個，增至80

個至100個。

香港文匯報訊（記者 姜嘉軒）香港公
立醫院服務持續緊張，前線人員壓力「爆
煲」情況備受社會關注。香港大學醫學院
院長梁卓偉昨日出席茶敘時，批評醫管局
的行政制度及架構官僚，開會文化近年有
增無減，犧牲前線醫護人員與病人的溝通
時間。他形容有關情況過火，期望局方可
反思問題，拆牆鬆綁，信任前線醫護人員
和醫學院的專業訓練，做到真正以病人為
本。
梁卓偉昨日談及本港醫療問題時，提及

醫管局的官僚及管治架構過分重疊，開會
情況更有增無減，「開會、文書、行政、

管治，這些方面的比重是否過大？」
他形容，就算是一件大家都覺得應該做

的簡單事情，亦可能要經過3個，甚至5
個會議才可通過，「聽3次4次都是聽同
一件事，到底是否真正最幫到病人？」
他感嘆這些花在會議上的時間和資源，

應可運用得更好，強調「鞏固管治問責」
與「過分官僚架構」只是一線之差，期望
醫管局反思。

醫者視病猶親 但要制度配合
被問到有關放寬港人子女回港執業的限

制意見，梁卓偉表示這是政治問題。「自

己已離開政界多年，問題應該交由更有智
慧和能力的人，以及其他受影響的持份者
協商解決。」
至於有聲音質疑當局每日開放150個單

程證名額，變相增加公營醫療機構的服務
需求量。梁卓偉引述醫學院宣誓內容，強
調醫者應視病猶親，不問病人背景、種
族、因由，只要有病人到來都應盡所能照
顧。
不過，他亦補充，這不能單靠醫生作單

方面承諾，系統及制度上亦要配合，才能
解決問題。
另外，就醫學院會否因應前線醫護人員

的實際工作情況，而調整教學內容，梁卓
偉強調醫療是人命攸關，不應有任何妥
協，亦不應該「將貨就價」。
至於醫學院收生名額的調動，梁解釋醫

學院在這方面的角色被動，因學生數目需
經過政府估算，再將數字交予教資會，醫
學院不可能單方面決定收多收少，而新學
年收生人數為265人。
被問到深圳港大醫院的最新情況，梁卓

偉重申醫院已達到收支平衡，還款時間表
等細節亦已「達成雙方滿意的方案」，形
容前景正面，相信有關債務問題可在未來
七八年間完全得到解決。

梁卓偉促醫局棄「開會文化」

■梁卓偉批評醫管局開會文化有增無減。
香港文匯報記者姜嘉軒 攝

■■香港恒生大學管理層簡介香港恒生大學管理層簡介
未來發展計劃未來發展計劃。。
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